



ひまわり通信

園だより R 7 8月号
始良市立帖佐幼稚園

TEL 0995(66)1394

霧島・始良集中豪雨について

園長 久永浩幸

幼稚園から見た別府川



満潮と重なる

別府川へ流れ込む水路



逆流を始める

7日から8日にかけて大雨が降り始良市内で大きな被害がありました。幼稚園の横は別府川なので、心配になり、わたしも朝早く様子を見に行きました。

川は満潮と重なり、かなり増水しています。そのため、幼稚園近くの水路は出口で逆流し、あふれ出しています。隣の児童クラブは床上浸水しており、職員の方々がせわしく作業をされているところでした。

増水し出した水路の様子



水があふれ出した場所



ひざ下まで増水

幼稚園の安全を確認した後、午後から危険のない範囲で通園路周辺を見て回りました。あちこちに増水や土砂崩れによる通行止めの箇所があり、車が放置されていたり、田畑が泥で埋まったりしています。知り合いの家に行ってみると、近所はどこも断水しているとのことでした。8・6水害以来、久しぶりに見聞きする状況です。移動中も、頻繁に全国ニュースで始良市の被害の様子が取り上げられています。知り合いも心配してくれているようで、スマホのメールの着信音が続きました。



翌日は、自治会の係をしているため、役員の方と近所の被害の様子を歩いて見て回りました。幸い自治会内のご家庭に大きな被害はありませんでしたが、側溝が集まる低い場所で水があふれ出し、車の中まで浸水したというご家庭がありました。直接何軒か話をお伺いしてみると、「床下まで水がきたのでとても怖かった。」「道路が川のようになっていた。」など、話してくださいました。

ブロック2つ半のところに水面の跡があり、ひざの高さほどであることが分かる。

21日は久しぶりの登園日でした。お聞きする中では、各ご家庭で断水はあったものの大きな被害はなかったようで一安心です。しかし、安心もつかの間、午後からはまた大雨になりました。台風の影響のようです。園では子どもたちの降園後、職員でテントをたたんだり、うさぎ小屋の補修をしたりと大忙しでした。始良市の公式LINEからは、毎日情報が届きます。今後も、災害に対する備えはしっかり行っていきたいものです。

7・8月のお誕生会



7月生まれは、ななみさん、あやのさん、れんとさん、ひまりさんでした。友達からたくさん質問を受け、はきはきと答えることができました。また、8月生まれは、はなさん、ひめかさんでした。8月の登園日に行いましたが、お祝いしてくれるみんなも元気に登園してくれてよかったです。

○ 先生と保護者の会理事会

9月2日(火) 14:10～

遊戯室で行いますので理事の方々はお出席ください。運動会など2学期行事について確認します。

○ 運動会打ち合わせ(親父の会)

9月4日(木) 19:00～

遊戯室で行いますので会員で参加予定の方はご出席ください。運動会での役割分担や作業について話し合います。

○ 第4回家庭教育学級

9月19日(金) 9:30～

第4回家庭教育学級を行います。今回は、子育てサロンです。経験豊富な市の家庭教育サポーターの方々にアドバイスをいただきながら、グループごとに日頃の子育ての悩みを語り合います。

月行事

(△午前保育・○一日保育)

月	日	曜	行 事	保 育	給 食	預 かり
8	27	水	お預かり	/	/	/
	28	木		/	/	/
	29	金		/	/	/
	30	土		/	/	/
	31	日		/	/	/
9	1	月	始業式 職員会議・研修	△	×	×
	2	火	身体計測 保護者と先生の会理事会	○	○	○
	3	水	巡回図書 集金日(～4日)	○	○	○
	4	木	運動会打ち合わせ予定(親父の会)	○	○	○
	5	金		○	○	○
	6	土		/	/	/
	7	日		/	/	/
	8	月		○	○	○
	9	火		○	○	○
	10	水		○	○	○
	11	木		○	○	○
	12	金	愛園作業予備日(8:40～)	○	○	○
	13	土		/	/	/
	14	日		/	/	/
	15	月	● 敬老の日	/	/	/
	16	火	市教育委員会園訪問	○	○	○
	17	水	巡回図書	○	○	○
	18	木		○	○	○
	19	金	家庭教育学級④	○	○	○
	20	土		/	/	/
	21	日		/	/	/
	22	月		○	○	○
	23	火	● 秋分の日	/	/	/
	24	水		○	○	○
	25	木		○	○	○
	26	金	誕生会	○	○	○
	27	土		/	/	/
	28	日		/	/	/
	29	月		○	○	○
	30	火	運動会予行 愛情弁当	○	×	×

○ 9月12日(金)の愛園作業は、8月の愛園作業にご都合がつかず参加できなかった方が対象となります。8:40～9:40を予定しています。

○ 9月に入ると、運動会の練習が始まります。体を動かす分、日頃よりだいぶ疲れやすくなりますので、十分な栄養と睡眠をとらせてあげてください。